

PROCES VERBAL DE LA REUNION DU BUREAU DE LIGUE

Séance du 14 janvier 2025 à 18h30 à TOMBLAINE

Présents :

Président : Christophe PORTE

Philippe BOLMONT (visio)
Pierre-Alexandre COUSIN
Françoise LAPICQUE

Jean-Emmanuel LEGRY (visio)
au point 6
Bernard SIMONIN (visio)

Corinne STOFFEL
Dominique THIRION

Assiste :

Vincent BLANCHARD, Directeur Général

Excusés :

Guillaume KRATZ, DGA - Directeur de l'E.T.A.P.E.

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇

Le Président Christophe PORTE ouvre la séance à 18h40 en remerciant les participants pour leur présence.

POINT 1 - INFORMATIONS DU PRESIDENT (Christophe PORTE)

Le Président, Christophe PORTE, adresse ses vœux de bonne année à l'ensemble des présents. Il procède ensuite à la présentation et à la validation de l'ordre du jour.

Il exprime sa gratitude envers les membres du Conseil de Ligue, les bénévoles et tous les participants ayant contribué au succès des Internationaux Jeunes du Grand-Est.

Par ailleurs, il informe les membres que les quarts de finale de la Champions League féminine opposeront Metz et Étival. Le match aller se tiendra le dimanche 19 janvier à 16h30 à Metz, tandis que le match retour est prévu pour le vendredi 28 février à Étival.

POINT 2 - INFORMATIONS DU DIRECTEUR GENERAL (Vincent BLANCHARD)

Vincent BLANCHARD, Directeur Général de la LGETT, informe les membres du Bureau de Ligue des actions en cours et des perspectives à venir :

Demandes de financement : des dépôts de dossiers de financement pour plusieurs manifestations à organiser ont été réalisés. La Ligue est en attente des retours des partenaires sollicités.

Subventions régionales : une possible réduction des subventions accordées par la Région Grand Est est attendue pour la prochaine olympiade, en raison de la diminution du budget global régional suite aux récentes annonces gouvernementales.

Points d'attention futurs :

- Une vigilance particulière devra être accordée aux modalités de financement PSF (Projets Sportifs Fédéraux) lorsqu'elles seront publiées.
- La subvention régionale destinée à l'investissement pourrait également être réduite.

Dispositif « Créer son club de ping » : Lors de la précédente olympiade, l'investissement matériel lié à ce dispositif bénéficiait d'une subvention régionale de 40 %, car les équipements restaient la propriété de la LGETT et étaient prêtés aux nouveaux clubs créés. Pour la prochaine olympiade, la Région a indiqué que ce mode de financement ne serait plus possible, ne considérant désormais plus ces prêts de matériel comme une mutualisation entre plusieurs associations.

FDVA : Un dossier de demande de subvention va être déposé auprès du FDVA (Fonds de Développement de la Vie Associative), bien que les précédentes demandes aient reçu des réponses négatives.

Revalorisation salariale : Aucune revalorisation salariale n'a lieu au 1er janvier, la convention collective n'ayant pas prévu de réajustement pour l'exercice 2024/2025.

Réunion FFTT - Ligues : Le Directeur Général participera fin janvier à Paris à une réunion bilatérale organisée entre les services de la FFTT et les Directeurs des Ligues, avec leurs homologues du badminton.

Situation en Haute-Marne : Jean-Pierre KOLB, Président du Comité de Haute-Marne, a signalé des difficultés financières et administratives dans son Comité. Il a été décidé que Pierre-Alexandre COUSIN, Secrétaire Général de la LGETT, prendra contact avec le Comité et mènera une mission d'audit pour évaluer la situation administrative, notamment sur les questions d'assemblées générales, de comptes financiers et de droits bancaires afin d'en rendre compte au Conseil de Ligue.

POINT 3 - PROJET ASSOCIATIF 2025/2029 (Philippe BOLMONT)

Philippe BOLMONT, Vice-président Délégué en charge de l'Animation, du Développement et de la Promotion, informe le Bureau de Ligue de l'avancement du nouveau Projet Associatif Global (PAG) pour l'olympiade 2025/2029.

Il précise avoir reçu 9 contributions de la part des membres du Conseil de Ligue. Ces retours ont permis d'apporter des ajustements et modifications aux premières ébauches du PAG. Une réunion de travail dédiée au PAG est programmée pour la fin du mois de janvier afin de finaliser les discussions et valider les dernières adaptations.

Philippe BOLMONT réalise une présentation des principaux retours reçus et des ajustements déjà intégrés au futur document. Le document final sera soumis au vote lors du prochain Conseil de Ligue prévu le samedi 8 février 2025. Ce vote sera précédé par la réunion de travail mentionnée.

Christophe PORTE souligne que ce nouveau PAG s'inscrit dans la continuité de celui de la précédente olympiade, avec principalement des modifications mineures et un "toiletage" des actions existantes.

POINT 4 - ANIMATION, DEVELOPPEMENT, PROMOTION (Philippe BOLMONT) COMMUNICATION ET VALORISATION DES DIRIGEANTS (Bernard SIMONIN)

4.1- POINT D'ACTUALITE ADP (Philippe BOLMONT)

Philippe BOLMONT, Vice-président Délégué en charge de l'Animation, du Développement et de la Promotion (ADP), fait le point sur les dossiers en cours.

Dispositif Stade vers l'emploi : la dernière étape de cette initiative s'est déroulée le 28 novembre 2024 à Reims. Il mentionne le bon déroulement de cette action. Il espère de nouvelles étapes en 2025.

Opération "1 école 1 table" : la sélection des écoles candidates du Grand-Est a été réalisée. La liste définitive a été transmise à la FFTT pour validation et publication finale.

Labellisation des clubs FFTT : la deuxième session de labellisation a été finalisée pour l'année 2024. Cette session a permis d'attribuer 62 labels à des clubs du Grand-Est.

Stage Winter Ping : le stage fait le plein avec **26 inscrits**, dont 7 nouvelles personnes et 6 filles. L'encadrement sera assuré par Laurence Germain et David Pisano, accompagnés des élèves BPJEPS TT.

4.2- POINT D'ACTUALITE CVD (Bernard SIMONIN)

Bernard SIMONIN, Vice-Président en charge de la Communication et de la Valorisation des dirigeants (CVD) et Président du Conseil de l'Ordre, rappelle le fonctionnement du dispositif de valorisation des dirigeants à travers le système de mérites régionaux (bronze, argent, or).

Le Conseil de l'Ordre est en charge de l'attribution des médailles, sur proposition des Comités Départementaux. Une fois attribuées, les médailles de bronze peuvent être remises directement par les Comités Départementaux dans un cadre local. Les médailles d'argent et d'or sont réservées à une remise officielle lors de l'Assemblée Générale de la LGETT.

Le Président du Conseil de l'Ordre insiste sur l'importance que les dirigeants honorés pour les médailles d'argent et d'or soient présents physiquement à l'Assemblée Générale, afin de recevoir leur distinction et d'être valorisés.

4.3- TROPHEES DES DIRIGEANTS 2025 (Bernard SIMONIN)

Bernard SIMONIN propose l'édition 2025 du Trophée des dirigeants, reconduisant à l'unanimité les mêmes thèmes que l'année précédente :

- Trophée de l'organisation de l'année
- Trophée du Ping Innovant
- Trophée de l'Initiative Féminine
- Trophée de l'Initiative Jeune

- Trophée de l'Inclusion et de l'égalité
- Trophée de l'implication du club dans les projets de la vie communale

Bernard SIMONIN souligne l'importance de la soirée spéciale de remise des trophées, qui constitue un moment clé pour valoriser les clubs et les initiatives. Une réflexion sera menée sur la possibilité de retransmettre cette soirée en direct sur les réseaux sociaux de la LGETT, afin d'accroître l'audience et de valoriser davantage les lauréats dans une optique de communication plus globale.

Il sera proposé au Conseil de Ligue d'ajouter une clause à l'appel à candidatures liant la candidature et un engagement de présence à la soirée de remise de trophées.

POINT 5 - ORGANISATIONS EXCEPTIONNELLES (Corinne STOFFEL)

5.1- BILANS

Corinne STOFFEL, Vice-Présidente en charge des organisations exceptionnelles, présente le bilan de l'édition 2024 des Internationaux Jeunes du Grand Est. Cette édition a rassemblé 31 délégations provenant de 6 nations différentes, représentant un total de 330 joueurs, soit une augmentation de 43 joueurs par rapport à la dernière édition.

Vincent BLANCHARD, directeur de la compétition, a exprimé sa gratitude envers les élus pour la désignation d'un élu spécifiquement chargé des compétitions exceptionnelles. Cette organisation facilitera grandement la communication et la coordination autour de ces événements.

Le bilan sportif de cette édition est jugé positif. Le bilan financier devrait également l'être, ce qui sera confirmé après l'intégration des dernières écritures comptables.

Vincent BLANCHARD souligne que, dans sa forme actuelle, l'organisation a atteint ses limites structurelles. L'utilisation éventuelle de la troisième salle du complexe de Pont-à-Mousson pourrait être une solution pour accroître la capacité d'accueil. Cette option nécessiterait cependant des moyens supplémentaires, notamment en matériel sportif et en arbitres, ce qui devra faire l'objet d'une étude approfondie.

5.2- ORGANISATIONS A VENIR

Le Directeur Général, Vincent BLANCHARD, communique des informations relatives aux prochaines compétitions majeures organisées par la Ligue.

Les Championnats de France des Régions se tiendront du 18 au 20 février 2025 à Pont-à-Mousson. Le Directeur Général Adjoint, Guillaume KRATZ sera le directeur de la compétition.

La formule du WTT Youth Contender de Metz change cette année en raison de l'arrêt des WTT Youth Contender de Spa et de Luxembourg.

Ancienne formule : 3 jours de compétition pour les garçons, 1 jour de pause, puis 3 jours de compétition pour les filles.

Nouvelle formule : le WTT Youth Contender se déroulera du lundi 7 avril au jeudi 10 avril 2025. En complément, un WTT Youth Star Contender sera organisé pour la première fois.

Cette compétition regroupera les 32 meilleurs jeunes joueurs mondiaux de chaque catégorie et se tiendra du vendredi 11 avril au dimanche 13 avril 2025.

5.3- AUTRES

Le Président, Christophe PORTE, partage plusieurs éléments relatifs aux organisations exceptionnelles et leur impact stratégique pour la Ligue.

Renouvellement des conventions d'organisation

Le WTT Youth Contender et les Euro Mini Champ's, qui se déroulent actuellement sous convention FFTT-LGETT, sont dans leur dernière année de convention. Il conviendra d'être vigilants quant à leur reconduction qui ont un impact important.

Création d'un pôle de bénévoles

Le président évoque la nécessité d'une réflexion approfondie sur l'implication des bénévoles dans ces organisations.

Une proposition est formulée pour constituer un pôle de bénévoles volontaires pour soutenir les organisations exceptionnelles. Ce groupe serait composé de personnes possédant les compétences et les ressources nécessaires pour renforcer la qualité et l'efficacité des événements.

Christophe PORTE souligne que les membres du Conseil de Ligue doivent se sentir impliqués et disponibles pour contribuer ponctuellement à ces événements.

Organisation des Championnats de France Séniors 2027

La LGETT souhaite réfléchir à accueillir les championnats de France Séniors 2027. Cela nécessitera idéalement une salle d'une capacité de 5 000 à 6 000 places. Corinne STOFFEL est chargée de réfléchir à une prise de contact avec des grandes villes du Grand Est et avec l'Agence Régionale du Tourisme pour évaluer les capacités techniques des infrastructures disponibles et les éventuelles volontés locales.

POINT 6 - GESTION DE L'ACTIVITE

6.1- POINT D'ACTUALITE (Emmanuel LEGRY)

Emmanuel LEGRY, Vice-Président en charge de la Gestion de l'Activité, présente un point sur la situation de la Commission Régionale Emploi-Formation (CREF), en particulier sur la formation des arbitres, suite au retrait de Yohan DECLOMESNIL de la gestion de cet aspect spécifique.

Il est proposé qu'Alain PERRON, avec l'appui administratif des services de la Ligue pour certaines missions, prenne en charge le rôle de Responsable de la Formation Arbitrage au sein de la CREF.

Cette réorganisation reçoit l'assentiment du Bureau de Ligue qui donne également quitus à Alain PERRON pour commencer immédiatement à travailler sur ce sujet, et à se rapprocher de Yohan DECLOMESNIL pour une bonne transmission des dossiers.

La proposition de nomination d'Alain PERRON à ce poste sera soumise, pour validation officielle, au Conseil de Ligue du 8 février 2025.

6.2- INFOS COMMISSION SPORTIVE REGIONALE (Françoise LAPICQUE)

La Présidente de la Commission Sportive Régionale, Françoise LAPICQUE, présente les statistiques d'inscription liées au Critérium Fédéral. Au premier tour, une augmentation de 19 % des inscriptions a été constatée par rapport à la saison précédente. Actuellement, le nombre total d'inscrits atteint 1923, dépassant ainsi le total de 1808 inscrits enregistrés en fin de saison dernière, soit une hausse globale de 10 %.

Concernant le championnat par équipes, la phase 2 comporte 41 poules en GE7. Françoise LAPICQUE souligne que la décision d'élargir la pyramide en GE6 a permis une meilleure gestion des poules. Cependant, la gestion des demandes d'opposition et de concordance reste complexe. Parmi les 1100 équipes engagées, seules 10 % n'ont émis aucune demande, une proportion en diminution constante.

Le Bureau charge la CSR de mener une réflexion approfondie sur ces demandes, parfois motivées par des convenances personnelles. Et ce, afin de se recentrer autour de la seule prise en compte de demandes liées à des contraintes logistiques et impossibilités sur un même créneau horaire.

La Présidente de la Commission Sportive Régionale souhaite lancer une réflexion globale sur le championnat par équipes. Cette démarche inclura :

- Une analyse chiffrée de l'état actuel du championnat,
- Une consultation des clubs et des joueurs, dont les modalités restent à définir,
- Des propositions de modifications applicables à la saison prochaine.

Le formulaire d'engagement serait intégralement refondu et informatisé avec des champs bien définis afin de simplifier les démarches.

Les Championnats du Grand Est Vétérans, organisés le 12 janvier à Faulquemont, ont été un succès, avec une participation importante. Cependant, des difficultés ont été rencontrées dans la gestion des inscriptions en doublon sur place, pour les doubles et les repas.

À l'unanimité, le Bureau de Ligue décide que, dès la saison prochaine, toutes les inscriptions et paiements devront s'effectuer exclusivement en ligne. Les modalités techniques restent à déterminer entre l'utilisation d'un formulaire HelloAsso pour des paiements individuels et l'inscription via l'espace MonClub avec paiement global par les clubs. Un guichet unique sera instauré pour faciliter cette gestion.

Enfin, Françoise LAPICQUE annonce qu'elle participera à une réunion de la Commission Sportive Fédérale le 21 janvier. Parmi les sujets à l'ordre du jour, figurent :

- Le nombre de mutés autorisés en championnat par équipes,
- Les équivalences de classement,
- Le repyramidage du championnat par équipes féminin.

Le futur calendrier sportif fédéral de la saison 2025/2026 serait validé par le Conseil Fédéral le 1er février 2025 avant sa publication. Une première version régionale devrait dès lors être soumise au Conseil de Ligue, le 8 février 2025, pour validation.

POINT 7 - FINANCES (Dominique THIRION)

7.1- POINT FINANCIER

Le Trésorier Général, Dominique THIRION, présente un point financier actualisé concernant la synthèse des engagements et le recouvrement des clubs.

À ce jour, 166 clubs sur les 293 du Grand-Est ont opté pour le prélèvement automatique, représentant 57 % des clubs affiliés.

Concernant les engagements, au 14 janvier 2025, le montant total engagé a déjà dépassé celui enregistré au 30 juin 2024, soulignant une dynamique positive dans les engagements sportifs et de licences au sein de la région.

Le troisième prélèvement est programmé pour le 15 janvier 2025. Après cette échéance, le taux global de recouvrement auprès des clubs atteindrait 91,60 %.

7.2- REFLEXIONS – TARIFS REGIONAUX 2025/2026

Dominique THIRION fait part de tarifs fédéraux normalement stables pour 2025/2026 et fait une proposition de tarifs régionaux en légère augmentation, au niveau de l'inflation. Il propose également les prochains tarifs administratifs, techniques et annexes.

Après discussions, les tableaux présentés sont validés et cette proposition sera faite en l'état au Conseil de Ligue du 8 février.

POINT 8 - SECRETARIAT GENERAL (Pierre-Alexandre COUSIN)

8.1- POINT STATISTIQUES

Le Secrétaire Général, Pierre-Alexandre COUSIN, présente un état des lieux de la licenciation au 31 décembre 2024, comparé à la même date en 2023. Les données mettent en évidence une augmentation générale de 20 % des licences, avec des hausses de 40 % pour les licences loisirs et de 10 % pour les licences compétition (licences compétitions + dirigeants).

Les catégories d'âge affichent également des progressions significatives, notamment chez les poussins (+65 %), les benjamins (+44 %) et les minimes (+30 %). À l'inverse, un léger recul de 1 % est observé pour les licences vétérans.

Ces chiffres témoignent d'une dynamique positive pour la Ligue, qui se confirme sur l'ensemble du territoire national.

8.2- PREPARATION DU CONSEIL DE LIGUE DU 7 FEVRIER 2025

Le Président, Christophe PORTE informe le Bureau de Ligue de la proposition de délocaliser le prochain Conseil de Ligue, initialement prévu le vendredi 7 février 2025 à la Maison Régionale des Sports à Tomblaine, à Troyes le samedi 8 février 2025. Cette initiative s'inscrit dans la stratégie annoncée pour l'olympiade, visant à renforcer la présence de la Ligue sur l'ensemble du territoire. Ce déplacement est également motivé par l'invitation du club de la JG Troyes, qui célèbre son centenaire le vendredi 7 février, suivi d'un tournoi national jeunes le samedi 8 février.

La proposition de délocalisation et de modification du calendrier politique, incluant le changement de date, est approuvée à l'unanimité des membres présents.

L'ordre du jour du Conseil de Ligue comprendra, entre autres :

- La validation du Projet Associatif Global (PAG) pour l'olympiade 2025-2029 ;

- Une éventuelle présentation du PSF 2025, sous réserve de disposer des éléments de communication nécessaires ;
- La mise à jour de la composition des différentes commissions depuis le dernier Conseil de Ligue ;
- La création officielle d'un groupe de travail sur les manifestations exceptionnelles ;
- Les tarifs régionaux 2025/2026.

Pour la présentation des Commissions de la LGETT, le Secrétaire Général propose de réaliser un document trombinoscope incluant les noms et photos des membres des différentes Commissions. Ce support servirait à la fois à la présentation lors du Conseil de Ligue et à une communication ultérieure.

POINT 9 - INFORMATIONS DU DIRECTEUR DE L'E.T.A.P.E. (Guillaume KRATZ)

En l'absence du directeur de l'E.T.A.P.E., Vincent BLANCHARD présente les bilans des différents secteurs d'activités liés à la performance et à la détection.

Secteur Performance

Stages :

- Stage Progression (Toussaint) : organisé du 29 octobre au 1er novembre 2024 à Pont-à-Mousson, il a réuni 15 joueurs, encadrés par Sébastien KOEHLER.
- Stage Détection (Toussaint) : organisé à Nancy, il a rassemblé 25 participants sous l'encadrement d'Elisa VACCARA, avec la présence des stagiaires BPJEPS.

Compétitions :

- Internationaux Jeunes du Grand Est (21-22 décembre 2024) : la délégation du Grand Est a remporté le Challenge par équipes avec trois victoires individuelles (Agathe ADOLFF, Lucas REINBERGER, Roméo MULLER) et une médaille de bronze (Lyson PONCIN).
- Critérium Fédéral N1 - Tour 2 à Béthune (novembre 2024) : Léa MINNI remporte le tableau Juniors Filles A et atteint le podium en Seniors A.
- Championnats d'Europe Individuels : Charlotte LUTZ atteint les quarts de finale en simples.
- Championnats du Monde Jeunes : Charlotte LUTZ décroche une médaille de bronze par équipes et atteint les quarts de finale en simples.

Événements de détection

- Action "Stage et Tournoi d'Épernay" (décembre 2024) avec la participation de 8 jeunes sélectionnés. Plusieurs podiums ont été obtenus, notamment la victoire d'Agathe ADOLFF dans le tableau 1099 pts.
- Top 16 National U10 à Gueux Tinquieux (janvier 2025) : trois jeunes du Grand-Est étaient en lice, avec une 4ème place pour Lyson PONCIN.

Événements à venir

- Critérium Fédéral N1 - Tour 3, à Ceyrat, du 24 au 26 janvier 2025.
- Championnats de France des Régions, à Pont-à-Mousson, du 18 au 20 février 2025.
- Stages « Découverte Pôle Espoir » et « Détection » prévus en janvier 2025 à Strasbourg et Pont-à-Mousson.

POINT 10 - DIVERS

Christophe PORTE souhaite échanger avec les membres du Bureau de Ligue sur l'intérêt de la Zone 5.

Les membres sont grandement satisfaits des services de la Zone (Championnats pré-nationaux, Critérium Fédéral N2, Inter Comités, Formations Arbitres, Techniques et Dirigeants, etc). Il semblerait que la Ligue de Bourgogne Franche-Comté soit sur la même longueur d'onde, et Christophe PORTE est donc chargé de prendre contact rapidement avec eux afin de leur proposer la reconduction de la Zone 5 sur le même périmètre.

De même, il souhaite que Pierre BLANCHARD soit reconduit au poste de coordinateur de Zone.

Il conviendra que cette organisation soit également validée par la FFTT.

Le Bureau de Ligue valide à l'unanimité cette proposition.

Plus aucune question n'étant soulevée, la séance est levée à 22h10.

Le Président
Christophe PORTE



Le Secrétaire Général
Pierre-Alexandre COUSIN

